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De nuevo nos encontramos, para seguir diciendo que nuestra tierra, la 
Maragatería, está en riesgo. Nuestro entorno, nuestra agua, aire, suelo y 
salud están siendo gravemente amenazados por un proyecto en el término 
municipal de SantiagoMillas. A pesar de que, hace casi 4 meses se lanzó la 
alerta sobre esta peligrosa iniciativa, la respuesta oficial ha sido insuficiente 
o nula dejando a la comunidad sumida en la incertidumbre. 
 
¿Acaso se espera que la ciudadanía sea la única responsable de velar por el 
bienestar colectivo?  
 
Es imperativo comprender que este no es el momento de buscar culpables, 
sino de encontrar soluciones conjuntas. 
 
¡Señores, basta ya de buscar chivos expiatorios¡ 
 
Nos encontramos ante una situación que requiere acción , no acusaciones. 
 
Yo no quiero poner una planta de lodos a un kilómetro de casa y a dos de 
Astorga. Creemos que no es bueno para nadie ni para nuestra tierra. Y no 
queremos que se instale. Qué he de hacer?? ¿ dejar pasar esto como si no 
fuera con nosotros? NO, NO EN MI RELOJ. NO EN MI PEDANÍA. 
 
 
Qué pasa con  los alcaldes, y los concejales de estos tres ayuntamientos?? 
Solo pensamos en los alcaldes, pero y los concejales.No entiendo ni a unos 
ni a otros. 
 
 De verdad ¿sólo los ciudadanos vemos el peligro que nos viene encima?   
 
¿Han vendido su lealtad a cambio de un cargo, olvidando las necesidades 
de la comunidad que les vio nacer? En qué se están o se han convertido?? 
 
 
 



Hasta hace unos meses juzgarían esto y hasta tal vez se opondrían y estarían 
ahí. Pero mira son fíjales y ya no piensan o tal vez se hayan vuelto ciegos, 
sordos y sin olfato. 
 
Qué pasa que si a Pedro Mato se le cae el sombrero vas a buscar a alguien 
del siglo XIX ? ¡!! oye el que lo hizo, que lo solucione.¡¡ 
 
 
Llegué a la pedanía de Piedralba con este proyecto de planta de lodos ya en 
marcha, pero el pueblo, nuestra comunidad, estaba en la oscuridad más 
absoluta. ¿Dónde estaba la voz de la antigua presidenta de Piedralba 
cuando se cocía este plan? ¿Y los alcaldes, que ahora alegan 
desconocimiento, no ser competentes en otro ayuntamiento y alguno que 
lo sabia…con decir que me informó a mi, cree que ya es suficiente. 
 
Cuando en la actual Junta Vecinal de PIEDRALBA  nos enteramos  de este 
tema, reunimos al pueblo les informamos y se decidió luchar contra esta 
instalación. Me habéis oido en alguna concentración algún comentario 
respecto a la expresidenta de Piedralba??  
 
La anterior presidenta estaba, se supone, a favor.  
 
No me confundan con ella. No soy ella. No fui elegida para seguir su 
pasividad. 
 
❖ No voy a permitir que este proyecto, que carece de cualquier 

justificación válida, se imponga sobre nosotros. 
 

Defiendo mi pedanía porque esta planta no es ni de interés general ni de 
bien público. 

- No es de interés general como así lo avalan la cantidad de firmas de 
la ciudadanía y empresas locales  demostrando el rechazo unánime. 

- No es de bien público porque pone en  peligro todo lo que amamos y 
valoramos:  nuestra vida, salud, aire, agua ,tierra… 

-  
Y podría ser de interés general, pero no lo es porque su emplazamiento es 
inconcebible. 
Y no acepto que nos vendan  la idea de que este emplazamiento es válido. 
¡No lo es ¡UNA INSTALACIÓN ASÍ NO TIENE LUGAR EN NUESTRAS 
COMUNIDADES, TAN CERCA DE NUESTROS HOGARES. 



 
 

 
Esos tira y afloja, que más de si es de la dcha, de la izquierda, de arriba, de 
abajo, delante ,de atrás….. 
 
Quién tiene el problema sobre sus hombros? Quién tiene que encontrar la 
solución?  
 
Si no estás satisfecho con  lo que te han dejado, cámbialo¡¡¡¡¡ No te quedes 
lamentándolo y  echando culpas. 
 
Dejarlo pasar, escurrir el bulto, es condenarnos a todos. Jugar a quien tiene 
la culpa, no es serio, jugar a esto solo pretende justificar la inacción, escurrir 
el bulto. 
 
Sacad conclusiones, nosotros los que estamos aquí, estamos luchando, nos 
estamos oponiendo y manifestando en contra de esta planta porque no la 
queremos. El silencio de los tres ayuntamientos que nombra el proyecto, 
habla por si mismo 
                                            El que calla, otorga 
 
Atreveos a decirlo u os da vergüenza?? Tened el valor a reconocerlo 
públicamente y explicar el por qué de vuestra aceptación a este proyecto 
 
 
Repito , NO ES TIEMPO DE BUSCAR CULPABLES, ES TIEMPO DE BUSCAR 
SOLUCIONES. 
 
 
 
No esperemos más, no esperemos nada de nadie. 
  
 
…………Nosotros los ciudadanos defenderemos lo nuestro. Será el rechazo 
social y la lucha colectiva la que prevalezca. 
 
 
 



Será una lucha de la sociedad, porque lo que nos viene encima es muy 
grande. De malo. Muy, muy malo y negativo para todos. 
 
Lo que vemos es solo la punta del iceberg. 
 
La superficie de la parcelas 38 y 42 en las que se piensa instalar la planta es 
de 40.500 m2, de esa superficie total, entre la superficie ocupada y edificada 
suponen 8.638 m2. ¿Qué pasa con los 32.000  m2 restantes? En qué se van 
a usar?  No creo que los dejen en barbecho. 
 
Es muy sencillo, lo que hasta ahora han solicitado, tal y como lo han hecho 
está muy calculado. Las 16000 T y los m2 no necesita más que un informe 
de impacto ambiental simplificado. Más superficie, más toneladas 
obligarían un estudio mas exhaustivo un informe ordinario.  
 
Ya está, ya lo tenemos todo. Se inicia el proyecto, se instala la planta y dentro 
de unos años se solicita ampliación de la planta y pasado mas años, se 
ampliará más y así hasta los 40.000 m2 y en toneladas ,,,,,cuantas 
serán…………….. 80.000T/ año?? Y eso cómo repercutirá, si nos alarmamos 
con 16.000 como nos quedamos pensando en 80.000T?? 
 
Qué!! esperamos a lo que dice el señor alcalde de Astorga??? Ya 
denunciaremos. 
 
Pero aquí no queda.  
 
Sabemos que hay dos empresas solicitando permisos para una planta de 
biogás. 
 
Bien ya tenemos planta de reciclados de residuos de construcción y 
demolición, una planta de tto y valorización de lodos, planta de biogas….. 
qué nos falta para abastecer la planta de biogás y cerrar el 
circulo?……MACROGRANJAS. MACROGRANJAS que no 

necesariamente irán en esa zona, pero si cerca.  

 

YA ESTÁ, YA LO TENEMOS TODO. 

 

Embriagados de olores  
 



Realmente si los ciudadanos pudiéramos hacer una moción de censura por 
inacción política o convocar unas elecciones por inacción o dejadez de 
funciones ……este sería el momento.  
 
Dentro de la  medicina hay dos tipos que nos vienen a cuento, está la 
medicina preventiva y la medicina paliativa…. Los éxitos se consiguen con la 
preventiva …. Malo si aplicamos la paliativa….. hablando de lodos están 
empeñados en esperar a la paliativa……CUÁL ES EL SENTIDO, A QUIEN 
BENEFICIARA ESTO?? 
 
 
Y máxime con todas las noticias que las semanas pasadas han salido en 
prensa. Estas semanas han estado moviditas- 

• Uno de los socios de EKOCOMPOST  Enrique Alonso País, implicado 
en  un delito por soborno a un funcionario del Ayuntamiento de Vigo,  
en relación al “caso patos de Vigo” 

• Esta empresa de lodos que hará daño a toda la Maragatería, tiene 
una subvención aprobada por una asociación MONTAÑAS DEL 
TELENO donde el objetivo de su fundación fue y supongo que siga 
siendo y leo textualmente “ asumimos el reto de abordar la 
problemática socioeconómica local para dinamizar a la población y 
salir de la situación de decadencia y abandono en la que estaba 
sumido el territorio, en favor del desarrollo……..trabajamos codo con 
codo y en  la misma dirección para lograr que los “tilenenses “ no 
abandonen sus raíces y decidan explotar las muchas posibilidades 
que ofrecen estas comarcas”…… 

y en la parte de Nuestra Misión, dice literalmente “ Aptitud medioambiental 
para valorizar el entorno garantizando su conservación y la renovación de 
todos los recursos” 
 
Y CONCEDEN ESTA SUBVENCIÓN ¿?? UNA SUBVENCIÓN OTORGADA POR 
UNA ASOCIACIÓN DONDE EL FIN DE ESTA SUBVENCIÓN  VA EN CONTRA DE 
SUS OBJETIVOS FUNDACIONALES. 
 
¡¡¡¡CUANTA INCONGRUENCIA!!!! 
  
¡¡¡¡SE DEBERÍAN EXIGIR RESPONSABILIDADES!!!! 
 
LA subvención, se aprobó antes de que se tuvieran todos los trámites 
cumplidos por la empresa a la que se subvenciona……ECOKOMPOST……  



Sí, sí ….sabemos que no se dará el dinero hasta que se inicie y tenga todos 
los permisos….JO***…solo faltaba que no fuera así …. Ya sólo nos faltaba 
eso¡¡¡¡. 250.000 euros….nada más y nada menos. MAS DEL 25% del total del 
presupuesto (928.943,89 euros) A cuántas empresas se les concede a fondo 
perdido casi el 27% de su presupuesto??? Además fue puntuado con 75,5 
puntos sobre 100 en el criterio  de “Puntuación de criterios selección” y de 
68,55 puntos en el baremo del proyecto……. De risa. 
 
¡Vamos mas allá¡¡….. Cuando lleguen a casa fíjense en el organigrama de 
esta asociación, háganlo sentados y no beban nada mientras lo hacen como 
me recomendaron a mi ….se pueden atragantar y tal vez eso les haga 
entender estos silencios administrativos, y los gritos del silencio que 
empiezan a rugir 
 
COMIENZA A OLER MAL…..Y NO PRECISAMENTE A LODOS. 
 
Si hubiera ética…..tendrían que replantearse los puestos directivos. 
 
 
Pero quien defienda esto o no entiende o no quiere defender esta tierra. 
 
La cultura, el patrimonio, el Camino De Santiago, la Ruta de la Planta….todo 
estará comprometido.  
 
Tenemos más de 9000 firmas de ciudadanos en contra de la instalación de 
la planta y firmas de más de 250 empresarios que opinan que la instalación  
de esta planta comprometerá su futuro y……aquí cada vez somos más.  
 
NO QUEREMOS LA PLANTA DE LODOS , NI LA DE BIOGÁS , NI LAS 
MACROGRANJAS….  
Y CUÁNTO TARDARÁN EN PONERNOS RESIDUOS PELIGROSOS, COMO ESTÁ 
OCURRIENDO EN SAN JUSTO?? 
 
Solo hay que abrir la puerta para que entren, cerrarla luego es 
difícil/imposible. 
 
Si alguno de ustedes lo entiende explíquenmelo.    POLÍTICAS para 
POTENCIAR EL MUNDO RURAL Y POLITICAS para DESTRUCCIÓN DEL 
MUNDO RURAL……. 



( vamos a invertir en crear algo y por otro lado vamos a subvencionar la 
destrucción de todo……¡¡¡¡) ponemos un anillo  verde a escasos metros   de 
una planta de lodos al aire libre (jajajajajajj) 
 
 

 
 
¿Y qué? ¿Vamos a quedarnos de brazos 
cruzados? ¡No! Es hora de actuar, de 
unirnos y de luchar por lo que es justo. No 
nos detendremos hasta que esta amenaza 
sea eliminada. ¡Estamos aquí para 
defender nuestra tierra, nuestra vida, y no 
nos rendiremos! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


